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Seniorenbeirat der Stadt Wilhelmshaven 
  

Protokoll der Sitzung vom 04.12.2023 im Senioren- und 
Pflegestützpunkt, Werftstraße 75 

 
 
 
Teilnehmer/Teilnehmerinnen     Gäste 
Uwe Heinemann       Michael Tolkmitt  
Christel Kleinow                 Ulrike Schleier  
Evelyn Klibert (beide GeWiWo) 
Franz Köster Thomas Kühnemann 
Wolfgang May (SoVD) 
Marion Reiners 
Catharina Raabe entschuldigt:  

Isabell Eickhoff 
Ana Demny 
  

            
  
Beginn: 09:30 Uhr 
Ende:    11:20 Uhr 
 
Öffentlicher Teil 
 
1. Begrüßung 

Der Vorsitzende Uwe Heinemann begrüßte die Mitglieder und Gäste zur heutigen 
Sitzung.  
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung, 
Genehmigung des Protokolls vom 06.11.2023 
Uwe Heinemann stellte die Beschlussfähigkeit für die Sitzung fest. Die heutige 
Tagesordnung sowie das Protokoll der Sitzung vom 06.11.2023 wurden genehmigt. 
Einzelne Tagesordnungspunkte wurden in einer anderen Reihenfolge abgehandelt. 
 

3. Vorstellung Frau Ana Demny 
Krankheitsbedingt konnte Frau Demny an der Sitzung nicht teilnehmen. Herr 
Heinemann berichtete, dass Frau Demny vom Rat der Stadt  einstimmig als Mitglied 
des Seniorenbeirats und als beratendes Mitglied  in den Ausschuss für Soziales, 
Gesundheit und Integration  gewählt wurde. 
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4. Bericht von Mitgliedern der WiGeWo (Wilhelmshaven Gemeinsam Wohnen) zum 
Sachstand 
Frau Schleier und Herr Tolkmitt berichteten über den Werdegang der Gruppe 
WiGeWo und den jetzigen Sachstand. Es ist beabsichtigt einen Verein zu gründen, 
sodass ein institutioneller Ansprechpartner vorhanden ist. Die Gruppe von z. Zt. 15 
Personen kann sich verschiedene Wohnprojekte vorstellen, wie z.B. ein 
Mehrgenerationenhaus oder reines Seniorenwohnen, sowohl zur Miete als auch in 
Eigentum. Gespräche mit dem OB und anderen Personen aus der Verwaltung haben 
bereits stattgefunden und man hat den Eindruck gewonnen, dass von dort sehr 
wohl Rückendeckung geleistet wird. Die Gruppe trifft sich regelmäßig zwei Mal im 
Monat und ist bereits dabei, ein geeignetes Gebäude mit ca. 1.000 – 1.500 m² 
Wohnfläche oder ein geeignetes Grundstück zu finden. U.a. wurde seitens des 
Baudezernenten, Herrn Marusic, das Gebäude der BBS Heppens ins Gespräch 
gebracht. Auch zu dem Architekten Ulf Janßen besteht bereits Kontakt. 
Der Seniorenbeirat versicherte den beiden Vertretern der WiGeWo Hilfe und 
Unterstützung bei ihrer Arbeit und bot an, eventuelle Anträge an die Ratsgremien 
weiterzuleiten.  
 

5. Vorstellung von Thomas Kühnemann, Sozialverband Deutschland (SoVD) 
Herr Kühnemann, 1. Ortsvorsitzender des Ortsverbandes SoVD Wilhelmshaven-
Nord, stellte die Arbeit und Aufgaben vor. Der SoVD unterstützt seine Mitglieder in 
allen sozialrechtlichen Fragen. Im Beratungszentrum Wilhelmshaven stehen 
Sozialberaterinnen und Sozialberater rund um die Themen Rente, Pflege, 
Behinderung, Gesundheit und Bürgergeld kompetent zur Verfügung. Der 
Seniorenbeirat begrüßte den Vorschlag, zusammenzuarbeiten und zukünftig 
gemeinsame Veranstaltungen durchzuführen. 
 

6. Information über die Smartphone- und PC-Schulung, Raumsituation 
- Kurse Jörg Herrmann: Herr Herrmann führt z.Zt. wieder einen i-Phone-Kurs bis 

Ende des Jahres durch. Am 18.01.2024 wird ein neuer Kurs beginnen. Aufgrund 
des Aufrufs in der Wilhelmshavener Zeitung besteht bereits eine Warteliste. 

- Kurse Uwe Weithöner: Herr Weithöner hat gerade wieder einen Kurs beendet 
und wird am 2. Februar 2024 neu beginnen. 

- Kurse Franz Köster: Herr Köster beabsichtigt trotz der ungewissen 
Raumsituation im Januar 2024 einen neuen Kurs zu starten. Die Warteliste ist 
mit 34 Personen immer noch sehr groß. 
Inzwischen besteht von einigen Teilnehmern der Wunsch, Vertiefungs-
Veranstaltungen durchzuführen. Herr Herrmann, Herr Köster, Herr Weithöner 
und Frau Klibert treffen sich am 6.12. zu einem Ideen- und Erfahrungsaustausch. 
Die Digitale Sprechstunde wird gut angenommen. Der nächste Sprechtag ist am 
13.12.2024. Frau Klibert wird sich rechtzeitig um die Veröffentlichung des 
Termins in der Wilhelmshavener Zeitung kümmern. 
 

Trotz mehrmaliger Nachfragen bei der Verwaltung ist die räumliche und zeitliche 
Nutzung in der BBS Heppens noch immer ungeklärt. Bereits seit dem 7.7.2023 ist 
die Situation bei der Stadt bekannt. Eine Wand des z.Zt. genutzten Schulungsraums 
wurde zwar inzwischen geweißt, der allgemeine Eindruck mit den zerrissenen 
Vorhängen ist allerdings unbefriedigend. Gemeinsam mit dem Hausmeister wurde 
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von Herrn Köster, Herrn Herrmann und Frau Klibert ein anderer Raum besichtigt, 
der für die Schulung als geeignet erscheint. Allerdings bestehen Bedenken, dass 
zum Ende des Jahres im Gebäude das WLAN abgeschaltet und die Heizung 
ausgeschaltet wird.  Im Interesse der Seniorinnen und Senioren wäre es sehr 
bedauerlich, wenn diese gut angelaufenen Schulungen, für die großes Interesse 
besteht, aus den vorgebrachten Gründen nicht weiter durchgeführt werden 
könnten. Der Seniorenbeirat wünscht sich hier mehr Unterstützung seitens der 
Stadtverwaltung. 
Unabhängig davon wird sich der Seniorenbeirat selbst weiter um geeignete Räume 
bemühen. 
 

7. Praktische Schulung bei der Sparkasse Wilhelmshaven zum Online-Banking 
Herr Heinemann hat mit der Sparkasse für das I. Quartal 2024 die Durchführung 
eines weiteren Online-Banking-Kurses mit praktischen Übungen vereinbart. Es kann 
bereits im Freundes- und Bekanntenkreis dafür geworben werden.  
 

8. Vorschläge für konkrete Anträge an Rat und Verwaltung 
Im Hinblick auf die oft eingeschränkte Beweglichkeit und Gehfähigkeit von älteren 
Mitbürgern sind nach Ansicht des Seniorenbeirats mehr Sitzmöglichkeiten im 
öffentlichen Raum notwendig, insbesondere in der Nähe von Alten- und 
Pflegeheimen.  
Außerdem ist die Pflasterung auf etlichen Gehwegen katastrophal. Gehwegplatten 
stehen hoch, sind locker oder fehlen ganz. Die Unfallgefahr – nicht nur für ältere 
Menschen – ist groß.  
Die Bereitstellung eines für die Durchführung von PC- und Smartphone-Schulungen 
geeigneten Raums muss sichergestellt werden. 
Räume für die Senioren-Werkstatt, die z. Zt. noch in der Wiesenhofschule geduldet 
wird, müssen zur Verfügung gestellt werden. 
 

9. Bildung eines Arbeitskreises zur Schaffung einheitlicher Standards für Dokumente 
Herr Köster regte an, für die Öffentlichkeitsarbeit einheitliche Standards zu 
entwerfen, um einen sofortigen Wiedererkennungswert zu schaffen. Er und Frau 
Klibert nehmen sich dieser Aufgabe an. 
 

10. Kontaktaufnahme zu den 4 städtischen Seniorentreffs 
Frau Kleinow hat seit der letzten Sitzung zu allen vier Seniorentreffs Kontakt 
aufgenommen. 
- In Sengwarden „Klönstuv“ wird dieses Treffen vom Ehepaar Meiners betreut. 

Man trifft sich dort mit ca. 18 – 20 Teilnehmern jeden Mittwoch von 14:00 bis 
17:00 Uhr. 

- In Fedderwarden „Zum Klönsnack“ sorgt Frau Rahmel dafür, dass sich jeden 
Dienstag von 14:00 – 17:00 Uhr ca. 9 – 10 Teilnehmer treffen können. 

- In Voslapp „Kiek mal rin“ betreut die Küsterin, Frau Ettrich, die wöchentlichen 
Treffen dienstags von 14:00 – 17:00 Uhr. 

- In der Südstadt „To Huus“kümmert sich Frau Schulze darum, dass sich montags 
und donnerstags von 13:30 – 16:30 Uhr ca. 16 – 18 ältere Personen treffen 
können. 
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In den Gesprächen mit Frau Kleinow wurde eine Zusammenarbeit mit dem 
Seniorenbeirat sehr begrüßt. Herr Heinemann wird alle Treffs besuchen. 

 
 
12. Spende für das Seniorenmobil 

Die Bemühungen von Frau Kleinow, einen Spender für Reparaturarbeiten am 
Seniorenmobil zu finden, waren leider erfolglos. Frau Raabe erklärte, dass das Auto 
TÜV abgenommen ist und lediglich Schönheitsreparaturen ausstehen.  
Allein für die Versicherung des ca. 25 Jahre alten Autos fällt jährlich eine große 
Summe an. Es sollte geprüft werden, welche anderen, wirtschaftlicheren 
Möglichkeiten für den Transport der älteren Menschen zu den Treffs und zu 
Einkäufen bestehen. 
 

13. Verschiedenes 
- Frau Raabe berichtete, dass die LEG seit kurzem eine Sozialmanagerin 

eingestellt hat. Sie wird Kontakt zu ihr aufnehmen.  
-  
- Sitzungstermine des Seniorenbeirats für das Jahr 2024: 

08.01.2024 01.07.2024 
05.02.2024 05.08.2024 
04.03.2024 02.09.2024 
08.04.2024 07.10.2024 
06.05.2024 04.11.2014 
03.06.2024 02.12.2024 
 
Die Sitzungstermine finden in der Regel in den Räumen der Altenhilfe, 
Nürnberger Haus, Gökerstraße 96, statt. Andere Sitzungsräume werden 
rechtzeitig bekannt gegeben. 

 
Wilhelmshaven, den 05.12.2023 
gez.  
Evelyn Klibert 
Protokollführerin 


